



Los Jarritos, los graduados de Georgetown y el Dr. Q

Oscar Espinosa Villarreal

Ahí estaban los refrescos Jarritos de todos los sabores, formados un junto al otro, mostrando ese colorido que me trajo tantos y tantos recuerdos de mi niñez. Los lectores de mi "rodada" saben bien a lo que me refiero al hablar de esos refrescos tan sabrosos, tan mexicanos y tan presentes en nuestra infancia, como las Chaparritas, los Pascuales, los Barrilitos o las Yolis (cuando íbamos a Acapulco).

Eran parte de la oferta de aquel camión, adaptado para la venta de comida mexicana, de esos que se conocen en los Estados Unidos de América como food trucks. Ofrecían quesadillas, burritos, tacos de varios tipos, frijoles y uno que otro antojito más. Uno a uno, los trabajadores de las obras y negocios cercanos que hacían fila iban ordenando su comida (y muchos de ellos su Jarrito) y se retiraban a comerla cerca de ahí. El camión al que me refiero estaba estacionado en la Calle 4 en Washington, DC, enfrente de una agencia de autos donde rentábamos uno.

No resistí la tentación a acercarme, hacerle la plática a la muchacha que lo atendía y a pedirle autorización para tomarle una foto, la cual de inmediato tuité con un mensaje que decía: "Mientras se persigue a inmigrantes y se propone modificar el libre comercio, los paisanos toman sus jarritos en Washington, D.C.". Ahí mismo, precisamente en las narices del hombre que se empeña en negar una realidad irreversible, éramos testigos de una elocuente expresión del mosaico étnico en que se han convertido los Estados Unidos de América. Ahí andábamos en la capital del país vecino, pues acompañábamos toda la familia a Alejandra, la más pequeña de mis hijas que se graduaba de maestría en Policy Management en la Universidad de Georgetown. Éramos una familia más de entre cientos que provenían de todos los lugares imaginables del mundo. Afroamericanos, europeos, asiáticos, latinos, nos dábamos cita ahí, celebrando orgullosos su éxito y conforme pasaban a recoger su diploma, me preguntaba si de verdad llegará a prosperar una política migratoria que impida a ese país aprovechar a todos esos talentos. Reflexionaba sobre el contrasentido que significaba la inversión hecha por todos para formar en una Universidad norteamericana a un chico o chica que quizá, por su origen étnico, no vaya a tener oportunidad de desempeñarse profesionalmente en aquel país.

Alfredo Quiñones-Hinojosa es un mexicano nacido en Mexicali, BC, que literalmente brinó la barda a los Estados Unidos de América en busca de un sueño americano que hizo realidad, con creces. Habiendo llegado a aquel país a los 18 años, sin hablar inglés y trabajando en los campos agrícolas y en otros oficios como indocumentado, hoy en día es un ser humano excepcional, no solamente como neurocirujano, sino como ser humano.

Después de una interesante y estimulante historia académica, en la que ganó becas que le permitieron estudiar lo mismo matemáticas que psicología, química o física, finalmente fue aceptado en la Facultad de Medicina de Harvard. En Harvard, Alfredo Quiñones conoció y convivió cercanamente con otra alma que bien pudo ser su alma gemela, el doctor Ed Kravitz, colaborando en su laboratorio famoso de neurobiología. Kravitz también tenía una historia ejemplar, ya que venía de ser un niño de la calle del Bronx que llegó a profesor de Harvard a los 30. Así las cosas, la buena química no se hizo esperar y dio excelentes resultados.

Para los siguientes seis años, el doctor Quiñones se graduó e hizo su internado en el Hospital Johns Hopkins y su trabajo post-doctoral en la Universidad de California, San Francisco. Después de especializarse en neurocirugía, estuvo en Johns Hopkins Hospital ahora como profesor y cirujano especializado en cáncer cerebral y tumores pituitarios. Son muchos sus títulos y reconocimientos y ha publicado su autobiografía, la cual se dice que habrán de llevar a la pantalla grande los Estudios Disney. Vale la pena asomarse a esta biografía para confirmar lo que puede lograr un sueño y la disciplina y dedicación para alcanzarlo. Es de destacarse la sensibilidad social del Dr. Q, ya presente desde sus épocas de estudiante, apoyando a muchos de sus compañeros. Hoy es un hombre comprometido con los Estados Unidos y con México en aquellos casos cuya complejidad lo reclama. Un ejemplo vivo de lo mucho que puede dejar a dos naciones vecinas como los EUA y México, una mayor integración.

LAS PANDEMIA CRIMINALES DE LA MODERNIDAD

Imagine, mi lector, que un día cualquiera, en la casa o en la oficina, abre su computadora y aparece una pantalla completa en la que la primera frase dice: "¡jooops, sus archivos han sido encriptados!", e inmediatamente después, en forma de preguntas, los secuestradores de sus archivos le explican con gran profesionalismo lo que está sucediendo.

La primera pregunta dice: ¿Qué le ha pasado a mi computadora? Y la respuesta explica que sus archivos importantes han sido encriptados. Muchos de sus documentos, sus fotos o videos, sus bases de datos, no son ahora accesibles para usted porque fueron encriptados. Quizá usted esté buscando desesperadamente una forma de abrirlos o acceder a ellos. Pero no pierda su tiempo. Nadie puede recuperar sus archivos, sin nuestro servicio de "desencriptado" (si se me permite la arbitraria traducción).

Y de ahí, se pasa a la segunda pregunta: ¿Y puedo recuperar mis archivos? ¡Seguro!, responde el texto. Nosotros garantizamos que usted puede recuperarlos en forma segura y fácil. Pero no dispone usted de tiempo suficiente. Usted puede "desencriptar" algunos de sus archivos gratis. Inténtelo ahora sólo haciendo click en donde dice "desencriptar". Pero si quiere hacer lo mismo con todos sus archivos, tendrá que pagar. Sólo dispone de tres días para pagar. Después de esa fecha, el precio será del doble. Además, si no paga en siete días, no tendrá posibilidad de recuperarlos nunca. Tendremos promociones especiales para aquellos clientes que son tan pobres que no podrán pagar en seis meses.

Y sigue la tercera pregunta: ¿Y cómo puedo pagar? Los pagos solo se pueden hacer en bitcoins (moneda virtual), si desea más información sobre bitcoins, haga click en el enlace respectivo, en donde encontrará la forma de adquirirlos. Adquiéralos y acto seguido los envía a la dirección que aparece en esta página.... Y así siguen las indicaciones de esta extorsión de la que han sido víctimas cientos de miles de personas en todo el mundo.

Y la culpa es de un llamado malware, que es una manipulación cibernética criminal, similar a un tremendo y poderoso virus que se expande por todo el mundo.

'Renegociación del TLCAN no debe quitarle a México lo que ya ha ganado': Moisés Kalach

Ciudad de México

En entrevista con Pascal Beltrán del Río y Rodrigo Pacheco para la Primera Emisión de Imagen Informativa, destacó que las prioridades en la renegociación para el sector empresarial del TLCAN son aquellas que no perjudiquen lo que ya se adquirió.

Que los productos mexicanos sigan teniendo un acceso libre y competitivo. De preferencia que se dé un proceso rápido y que genere certezas, son nuestros deseos, pero no necesariamente se darán todos ellos", señaló.

A propósito del proteccionismo que ha planteado Estados Unidos y al respecto del déficit comercial que tiene con México, Kalach comentó que:

Empecemos por mencionar que el déficit no es el índice correcto para medir la eficacia del TLCAN, tiene que ver más con lo que gasta un país; ahora bien, si se quiere enfocar en el tema, uno de los escenarios que modelamos es cómo atacar el problema del déficit producto por producto"

Hay un nivel de incertidum-

bre alto, no se tiene claridad en lo que se tiene, entonces nosotros hicimos escenarios modulares, que contempla todo el sector privado. Uno de los ejemplos es el déficit, pero a lo que se hacía referencia es integrar capítulos que no se tenían y se habían negociado en el TPP. Es un concepto que creemos debe estar en nuestros escenarios, nuestros enfoques comerciales tienen diversidad, nosotros tenemos uno conservador, para esperar los esce-

narios y saber qué es lo que quieren para actuar con el gobierno mexicano sin meternos en la situación política", recalzó.

Con relación a que se mantenga un tratado trilateral, mencionó que Canadá es un socio muy importante para México.

El sector tiene inversiones muy importantes de canadienses y nosotros tenemos inversiones en Canadá. El enfoque principal de nuestra estrategia es que nuestros

socios hablen por nosotros. Tenemos cautela, pero el enfoque que tenemos buscará ganar aliados principalmente en el sector americano, donde se amenazó con salir del TLCAN y donde aliados nuevos salieron a defender el tratado", resaltó.

Y agregó que: buscamos una negociación buena para nuestro país y nuestras empresas que nos deje en unos 20 o 25 años socios comerciales para crecer entre los 3 países.



CIUDAD DE MÉXICO.-El director del Consejo Consultivo Estratégico de Negociaciones Internacionales del CCE, declaró que la renegociación del TLCAN deberá conservar que productos mexicanos tengan un acceso libre y competitivo.

México reporta déficit de 6 mil 856 mdd en primer trimestre

Ciudad de México

En el primer trimestre del año la cuenta corriente de la balanza de pagos reportó un déficit de 6 mil 856 millones de dólares, lo que representó el 2.7% del Producto Interno Bruto (PIB), informó el Banco de México (Banxico).

Informó que de enero a marzo de este año se observó una menor volatilidad en los mercados financieros internacionales a pesar de la incertidumbre que persiste en materia de política económica y de los crecientes riesgos geopolíticos. Sin embargo, en México, los mercados financieros nacionales se vieron afectados de manera importante, debido principalmente como consecuencia de la incertidumbre en torno a la posible instrumentación de políticas comerciales y

migratorias de la nueva administración estadounidense que pudieran incidir desfavorablemente en la economía mexicana. Por esa razón, explicó que la economía siguió captando recursos a través de la cuenta financiera, en tanto que el endeudamiento neto de la economía frente al resto del mundo en el primer trimestre de 2017 fue menor al del trimestre previo. Destacó que las exportaciones manufactureras siguieron recuperándose, después de la tendencia negativa que exhibieron durante 2015 y principios de 2016, gracias al gradual fortalecimiento de la actividad económica a nivel global en general y, en particular, de la producción industrial y del comercio exterior de Estados Unidos, junto con la depreciación del tipo de cambio real. Así, la balanza comercial no petrolera re-

gistró un superávit por segundo trimestre consecutivo, mientras que el saldo negativo de la balanza comercial petrolera siguió ampliándose, se presentó un menor déficit en la balanza comercial total respecto al nivel observado en el mismo trimestre del año anterior.



CIUDAD DE MÉXICO.-Banxico detalla que de enero a marzo de este año se observó una menor volatilidad en los mercados financieros internacionales.

Ocho firmas rentarán ductos de Pemex

Ciudad de México

La competencia entre gasolineras comenzó con la llegada de nuevas marcas distintas a Pemex, uno de los objetivos de la reforma energética, pero para acelerar el proceso Pemex debe rentar su capacidad ociosa en transporte y almacenamiento.

Tesoro Corp ganó la primera subasta inicial de 'temporada abierta' de Pemex, por lo que utilizará los ductos y almacenes de Pemex en Baja California y Sonora, con oportunidad de poner gasolineras en esas entidades. Sin embargo, aún queda disponible 99 por ciento de la capacidad en ductos para ser prestada y subastada en tres licitaciones a partir del 26 julio. Las 8 firmas suman recursos en caja por 61 mil 947 millones de dólares para participar en la importación de gasolina.

El petróleo en Venezuela, un sector en crisis profunda sin visos de mejora

Ciudad de México

El sector petrolero de Venezuela, el país con las mayores reservas del planeta, vive una crisis profunda provocada por la falta de inversiones y la mala gestión, una situación sin visos de mejora a corto plazo, indican los analistas consultados por la AFP.

Ante la afirmación del ministro venezolano del Petróleo, Nelson Martínez, que este jueves dijo en la OPEP que el sector funciona con "normalidad", los analistas dibujan un panorama mucho más complejo y pesimista, donde Petróleos de Venezuela (PDVSA), la compañía nacional, es el eslabón más débil. "PDVSA está obligada a importar productos de Estados Unidos y petróleo a precios internacionales y no tendría porque. Es una gestión desastrosa", resume Gonzalo Escribano, responsable del programa energía del Real Instituto Elcano.

Y ello consecuencia en primer lugar de una producción en declive constante desde hace más de una década y que confirman las últimas cifras de la OPEP.

En abril, la producción de crudo venezolano cayó en 0,46 millones de barriles diarios (mbd), hasta los 2,194 mbd, lo que supone una caída de cerca del 17% desde 2015.

"Es un caso típico de falta de inversión", asegura Abhishek Deshpande, un analista especializado del petróleo de Natixis.

"El verdadero problema es que PDVSA se ha convertido en la vaca lechera del gobierno pero no ha habido inversiones, de manera que no aumenta la productividad, y se ve obligada a importar petróleo regularmente de Estados Unidos", apunta por su parte Christopher Dembik, responsable de investigación económica en Saxo Bank.

A la paradoja de un país riquísimo en recursos natu-

rales pero con una economía en declive (lo que los economistas llaman "la maldición de los recursos" y que sufren otros países del globo) se une ahora una crisis política y social.

En un contexto de escasez de bienes básicos y con la inflación más alta del mundo,

que el FMI proyecta en 720% este año, Venezuela vive desde hace casi dos meses una ola de violencia por las protestas callejeras.

En casi dos meses de manifestaciones contra el gobierno socialista de Nicolás Maduro han muerto más de 55 personas.



CIUDAD DE MÉXICO.-En abril, la producción de crudo venezolano cayó en 0,46 millones de barriles diarios (mbd), hasta los 2,194 mbd, lo que supone una caída de cerca del 17% desde 2015.